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A Câmara de Taubaté aprovou 
em primeira votação, no dia 22, 
o projeto de lei complementar 
27/2022, do prefeito José Saud 
(MDB), que aumenta o número de 
professores na rede municipal.

O projeto foi incluído na 
pauta da sessão a pedido do líder 
do governo na Câmara, vereador 
Marcelo Macedo (MDB), e apro-
vado por unanimidade.

A proposta aumenta em 200 o 
número de professores de edu-
cação infantil (de 576 para 776), 
além de 50 professores I (de 575 
para 625) e de 400 professores III 

CÂMARA DE TAUBATÉ 
APROVA CRIAÇÃO DE CARGOS 
PARA PROFESSORES

(de 736 para 1.136).
Segundo a justificativa do 

prefeito, a medida vai garantir 
o número de docentes em sala 
de aula em decorrência da 
mudança da regra conhecida 
como 1/3, uma alteração na 
lei que limita em 2/3 a jornada 
em sala de aula e 1/3 para ativi-
dades extraclasse.

Duas emendas da Comissão 
de Justiça foram aprovadas com 
o texto. A primeira delas deixa 
claro no artigo 1º o número de 
cargos criados pela lei.

A segunda emenda faz uma 

alteração pontual na proposta. 
A redação original revogaria o 
quadro que estabelece o tempo 
máximo de atividade em sala de 
acordo com a jornada semanal 
dos professores. A revogação, 
segundo o prefeito, iria permitir 
que este quadro fosse definido 
por decreto executivo. A Co-
missão de Justiça acompanhou 
o parecer técnico-legislativo da 
Câmara e optou por incluir o 
quadro no texto da lei.

O projeto depende de se-
gunda votação e sanção do pre-
feito, para que se torne lei.
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Os vereadores de Taubaté 
aprovaram, por 11 votos a 7, o 
projeto de lei 102/2022, de au-
toria do prefeito José Saud 
(MDB), que autoriza o município 
a contrair linha de crédito de até 
R$86 milhões com a Desenvolve 
SP - Agência de Fomento do Es-
tado de São Paulo, para reforma 
de prédios públicos e melhoria 
de infraestrutura urbana. Este 
valor deverá constar nos orça-
mentos dos próximos anos.

Votaram favoráveis os vere-
adores Adriano Coletor Tigrão 
(Cidadania), Alberto Barreto 
(PRTB), Boanerge (PTB), Dou-
glas Carbonne e Nunes Coelho, 
do Republicanos; Jessé Silva e 
Moises Luciano Pirulito, do PL; 
João Henrique Dentinho e Ri-
chardson da Padaria, do União; 
Marcelo Macedo (MDB) e Ne-
neca Luiz Henrique (PDT).

Foram contrários Diego Fon-
seca e Rodson Lima Bobi, do 
PSDB; Elisa Representa Taubaté 
(Cidadania), Professor Edson 
(PSD), Serginho (Progressistas), 
Talita Cadeirante (PSB) e Vivi da 
Rádio (Republicanos).

De acordo com a proposta, 
será oferecida a receita do Im-
posto Sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) como 
garantia, além do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM).

Na mensagem enviada à Câ-
mara, o prefeito esclarece que 
o valor será usado para cons-
trução da nova sede da Prefei-

Linha de crédito de R$86 
milhões é aprovada em 
primeira votação

tura, chamada Paço Municipal, 
renovação da iluminação pú-
blica e obras de melhoria ur-
bana e viária.

“A proposta de construção de 
um novo Paço Municipal, da im-
plantação e reforma de espaços 
públicos, renovação da ilumi-
nação pública e obras de me-
lhoria de infraestrutura urbana 
e viária do município visa dar 
início ao projeto de uma nova 
Taubaté, rumo ao desenvolvi-
mento sustentável, inovação e 
melhoria da qualidade de vida, 
com ligação direta ao conceito 
de cidade inteligente, inclusiva, 
criativa, sustentável, humana e 
resiliente”, diz a mensagem.

Com relação ao Paço, o pre-
feito explica que o prédio do 
Palácio do Bom Conselho é 
tombado como patrimônio, por-
tanto, depende de “restauro ar-

quitetônico mais aprofundado”. O prédio é antigo, 
não tem o Auto de Vistoria do Corpo de Bombeiros 
(AVCB), a fiação elétrica está obsoleta, as vagas de 
estacionamento são insuficientes, assim como os 
sanitários.

O novo Paço será construído no estaciona-
mento da Rodoviária Nova e irá centralizar as se-
cretarias e departamentos municipais. O projeto 
inclui implantação de usina fotovoltaica, para ge-
ração de energia, e edifício garagem, cujo serviço 
será terceirizado.

Também será transferido para o Paço a Câmara 
Municipal, e seu prédio atual será integrado à rede 
de saúde que avizinha a Avenida do Povo.

O prefeito aponta que, assim como a desocu-
pação do prédio do Bom Conselho (que pertence à 
Unitau), serão desocupados outros edifícios tom-
bados como patrimônio, como a torre da CTI e o 
prédio que abriga a Secretaria de Educação, o que 
permitirá a captação de recursos para a restau-
ração e destinação adequada a essas estruturas.

A propositura depende de segunda votação no 
Plenário e sanção do prefeito José Saud (MDB), 
para que se torne lei.

 Imprensa CMT

Terminal 
Rodoviário, 
onde deverá ser 
construído Paço 
Municipal
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Por 11 votos a 7, a Câmara de Taubaté aprovou, 
em primeira votação, o fim do feriado municipal 
de 5 de dezembro, data de elevação do povoado de 
Taubaté à categoria de vila, que ficou conhecida 
como aniversário da cidade.

O projeto de lei 37/2021 tem autoria do prefeito 
José Saud (MDB) e foi votado na sessão do dia 22. 
A proposta precisa ser analisada novamente em 
segunda votação pelos vereadores para seguir ao 
prefeito, que deverá sancionar e oficializar a lei.

Na mensagem enviada à Câmara, Saud con-
siderou o contexto de pandemia, que trouxe re-
flexos para a economia. “Apresentamos o projeto a 
fim de suspender o feriado para compensar as pa-
ralisações sofridas e fomentar a economia local”.

Votaram favoráveis os vereadores Alberto Bar-
reto (PRTB), Boanerge (PTB), Douglas Carbonne, 
Nunes Coelho e Vivi da Rádio, do Republicanos; 
Jessé Silva e Moises Luciano Pirulito, do PL; João 
Henrique Dentinho e Richardson da Padaria, do 
União; Marcelo Macedo (MDB) e Neneca Luiz Hen-
rique (PDT). Foram contrários Adriano Coletor Ti-
grão e Elisa Representa Taubaté, do Cidadania; 

EM PRIMEIRA VOTAÇÃO, 
VEREADORES APROVAM FIM DO 
FERIADO DE 5 DE DEZEMBRO

Diego Fonseca e Rodson Lima Bobi, do PSDB; Pro-
fessor Edson (PSD), Serginho (Progressistas) e Ta-
lita Cadeirante (PSB).

O projeto recebeu emenda redacional da Co-
missão de Justiça, que foi aprovada com o texto. 
Havia outra emenda da vereadora Elisa Repre-
senta Taubaté (Cidadania), que foi retirada a pe-
dido da autora.

Na Galeria da Câmara, munícipes se mani-
festaram favoráveis e contrários ao projeto de 
lei. Assim que o texto foi lido, a vereadora Talita 
chegou a pedir o adiamento da votação por cinco 
sessões, mas o pedido foi rejeitado pelo Plenário.

O feriado municipal foi criado em 2011, por 
meio da Lei 4.562, de autoria do ex-vereador Je-
ferson Campos. 

Na época, o então vereador considerou que 
“Taubaté estaria usando a mesma prerrogativa de 
que se valeram os municípios de São Paulo e São 
Carlos, que ampliaram seus feriados municipais 
de quatro para cinco, a fim de incluírem datas que 
são relevantes no contexto histórico-cultural de 
suas comunidades”.

Geysel Rodrigues

Calçadão no 
centro
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Dois projetos de lei relacio-
nados às pessoas com trans-
torno do espectro autista (TEA) 
foram aprovados em segunda 
votação pelos vereadores de 
Taubaté no dia 22 e seguem para 
sanção do prefeito, para que se 
tornem leis.

O primeiro deles é o projeto 
de lei 55/2022, de autoria do pre-
feito José Saud (MDB), que es-
tabelece prioridade no atendi-
mento em estabelecimentos 
públicos e privados a pessoas 
com TEA e obriga a inserção, 
nas placas de atendimento prio-
ritário, do símbolo mundial do 
autismo.

A proposta determina pena-
lidade de advertência ao esta-

Projetos relacionados ao 
autismo seguem para sanção 
do prefeito

belecimento que descumprir 
a regra, além da obrigação de 
cessar a transgressão. 

Na mensagem, o pre-
feito registra que a apresen-
tação da proposta segue a in-
dicação 379/2021, do vereador 
Richardson da Padaria (União), 
aprovada em Plenário. 

Emenda da vereadora Talita 
Cadeirante (PSB) define pena de 
advertência por escrito na pri-
meira autuação, multa de dez 
Unidades Fiscais do Município 
(UFMTs) na segunda, o que cor-
responde a R$2.323,30, e sus-
pensão do alvará de funciona-
mento na terceira. 

A emenda estabelece ainda 
que a lei entre em vigor 30 dias 

após a publicação.
Em seguida, foi aprovado o projeto de lei 

62/2022, de autoria da vereadora Talita Cadeirante, 
que proíbe a cobrança de taxa extra ou valores adi-
cionais para matrícula, renovação de matrícula 
ou mensalidade de estudantes com síndrome de 
Down, TEA, transtorno invasivo do desenvolvi-
mento ou qualquer outra deficiência física ou in-
telectual para garantir o ingresso ou permanência 
do estudante em instituições de ensino.

Determina multa de 50 Unidades Fiscais do Mu-
nicípio (UFMTs) para quem descumprir a regra, o 
que corresponde a R$11.616,50, e recomenda que 
as instituições afixem placa em local visível, com 
a mensagem: “Discriminação é crime. Caso o es-
tabelecimento se recuse a realizar matrícula de 
aluno com deficiência, denuncie ao Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo”.

A proposta recebeu emenda de correção reda-
cional da Comissão de Justiça.
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Os vereadores de Taubaté aprovaram na sessão 
do dia 22 duas proposituras que tratam da de-
nominação de vias públicas na cidade, e agora 
ambas seguem para análise do prefeito, para que 
se tornem leis.

Apresentado pelo vereador Douglas Carbonne 
(Republicanos), o projeto de lei 32/2022 denomina 
Daniel Pereira da Silva a atual rua Cinco do Con-
junto Habitacional Vale dos Bandeirantes, locali-
zado no São Gonçalo.

Daniel foi vereador por dois mandatos (1968 
até 1976) e chefe de seção no Departamento de 

Dois projetos de 
denominação de rua são 
aprovados e dependem de 
sanção do Executivo

Almerinda Pietra

Vereadores 
no Plenário 
durante sessão 
do dia 22

Estradas e Rodagem durante 
35 anos, até a aposentadoria. 
Morou na Vila São José por mais 
de 50 anos, onde ajudou na cons-
trução da Paróquia de São José 
Operário e colaborou com a es-
cola de samba do bairro. Faleceu 
em 2015.

De autoria do prefeito José 
Saud (MDB), o projeto de lei 
174/2022 revoga a Lei 4.692, de 
2012, de autoria do ex-vereador 

Jeferson Campos, que deno-
mina rua José Vicente Vieira de 
Araújo, no distrito de Quiririm, 
com início na rua Granadeiro 
Guimarães e término na estrada 
aberta sobre o antigo leito da es-
trada de ferro.

A revogação da norma é ne-
cessária, já que uma lei ante-
rior, 4.613, fez a denominação 
da via como Norma Camargo 
Valério Gadioli.
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O Ato da Mesa da Câmara de 
Taubaté 13/2022, publicado no 
Boletim Legislativo 1490, no dia 
18, regulamenta o acesso de jor-
nalistas ao Legislativo. 

A regra determina a prévia 
identificação junto à Assessoria 
de Imprensa, exceto ao profis-
sional que deseja ter acesso ao 
gabinete parlamentar para a 
gravação de entrevistas, fotos e 
vídeos, desde que devidamente 
identificado na Recepção.

Empresas, organizações e ór-
gãos de jornalismo que atuam na 
cobertura das atividades no Ple-
nário devem ser identificados 
por crachá fornecido pela Asses-
soria de Imprensa, mediante a 
apresentação do registro profis-
sional emitido pelo Ministério 
do Trabalho ou órgão de classe.

Profissionais de imprensa, fo-
tógrafos e jornalistas deverão 
permanecer no “Espaço Jorna-
lista e Vereador Carlos Peixoto” 
e não podem acessar o Plenário 
na sessão. É vedado ao profis-
sional de imprensa exercer ati-
tude que atrapalhe os trabalhos 
parlamentares e utilizar o es-
paço para finalidade diversa aos 
trabalhos da imprensa.

O descumprimento levará à 
suspensão do credenciamento 
do profissional por 15 dias, e 
no caso de reincidência, ocasio-
nará o cancelamento do creden-
ciamento por um ano, o que não 
prejudica o acompanhamento 
das atividades na Galeria.

ATO REGULAMENTA 
ENTRADA DE JORNALISTAS 
NA CÂMARA DE TAUBATÉ
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A Câmara de Taubaté rea-
lizou audiência na sexta-feira, 
18, para debate de projetos re-
lacionados à Defesa Civil, como 
o Plano Municipal de Redução 
de Risco (PMRR) e o Plano Inte-
grado de Gestão de Riscos de De-
sastres Naturais. O encontro foi 
mediado pelo vereador Alberto 
Barreto (PRTB).

O PMRR identifica e estuda 
regiões que apresentam riscos 
de desastres geológicos e hidro-
lógicos e indica soluções e me-
didas para gestão. 

Faz parte de um Plano Inte-
grado de Gestão de Riscos de 
Desastres Naturais, que tem 
abrangência regional, e é uma 
iniciativa do Governo do Estado, 
por meio do Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos (Fehidro) que 
envolve 32 municípios.

“Quanto mais efetiva for a 
gestão de riscos, conseguimos 
reduzir os problemas na ponta 
da linha, por promover uma 
gestão adequada. O PMRR tem 
foco no conhecimento de risco 
para promover uma capacidade 
de gestão cada vez melhor”, 
afirmou o geólogo Guilherme 
Fernandez, que atua na equipe 
de elaboração do Plano. 

Em Taubaté, 17 áreas de risco 
foram analisadas, indicadas pela 
Defesa Civil do município. Dois 
setores apresentam risco alto 
para escorregamento, 15 regis-
tram risco baixo ou médio e de-
mandam monitoramento. O 

PROJETOS DA DEFESA 
CIVIL SÃO APRESENTADOS 
EM AUDIÊNCIA

estudo indica 274 edificações 
expostas a algum risco e 17 em 
risco alto, o último na região do 
Jardim Santa Tereza. 

O Plano aponta a necessi-
dade de investimento médio de 
R$1 milhão para soluções em re-
lação às demandas levantadas, 
e o relatório final será apresen-
tado ao município no primeiro 
trimestre de 2023. 

Barreto indicou que o Poder 
Executivo reserve o recurso no 
orçamento de 2024. 

A Defesa Civil é um setor da 
Secretaria de Segurança Pú-
blica. O secretário da pasta, Ca-
pitão Souza, valorizou o estudo 

que vai contribuir na prevenção 
de problemas. “Esperamos que o 
resultado do trabalho possa im-
pactar de forma positiva, porque 
o objetivo é preservar vidas.”

Durante a audiência, houve 
a entrega de certificados a inte-
grantes da Defesa Civil que pas-
saram por curso de formação 
ministrado pela empresa res-
ponsável pelo PMRR.

Os vereadores Adriano Co-
letor Tigrão e Elisa Repre-
senta Taubaté, do Cidadania, 
Boanerge (PTB), Jessé Silva e 
Moises Luciano Pirulito, do PL, 
e Marcelo Macedo (MDB) parti-
ciparam da audiência. 

Eduarda Souza

Guilherme 
Fernandez, 
Danilo Serigheti, 
Capitão Souza, 
Alberto Barreto e 
tenente PM Eber 
Rodrigues 
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Marco Antônio 
Campos, 
Monique Vidal, 
Rodson Lima 
Bobi, José 
Antunes Pereira 
Neto e Felipe 
Gonçalves Turci

João Victor Mercê

Servidores de Taubaté que te-
nham se sentido prejudicados 
pelas alterações no pagamento 
do adicional de insalubridade 
podem pedir a revisão direta-
mente ao setor de recursos hu-
manos da Prefeitura, conforme 
afirmou o diretor de RH, José 
Antunes Pereira Neto, em audi-
ência na Câmara.

O evento aconteceu na sexta-
-feira, 25, por solicitação do ve-
reador Rodson Lima Bobi (PSDB) 
no requerimento 3078/2022. 

Ele alegou que alguns servi-
dores municipais sofreram a re-
dução no adicional após a pu-
blicação do Decreto Executivo 
15.411, em 18 de outubro. Além 
disso, há divergência no índice 

Servidores podem pedir revisão 
do adicional de insalubridade, 
diz diretor de RH

pago a servidores com a mesma 
carreira – alguns recebem 20%, 
outros, 40%. 

O diretor de RH explicou 
que, desde 2012, foram emitidos 
quatro laudos técnicos das con-
dições ambientais de trabalho 
(LTCAT), feitos por empresas di-
versas, que apontaram índices 
diferentes de adicional de insa-
lubridade – os documentos são 
de 2012, 2014, 2017 e 2021. A di-
vergência entre os documentos 
teria sido corrigida agora, com a 
publicação do decreto. 

“O decreto é uma transcrição 
de forma clara, para dar trans-
parência aos atos”, afirmou o di-
retor de RH.

Segundo José Antunes, a 

emissão do decreto acontece em decorrência 
de um processo aberto em 2020, após represen-
tação do Ministério Público, que pediu auditoria 
de todos os pagamentos de adicional de insalubri-
dade na Prefeitura. No entanto, ele frisou que o 
decreto não é “algo vitalício” e pode ser revisto a 
qualquer momento.

Para o vereador Bobi, houve falha de comu-
nicação com o servidor. “Quando há um decreto 
novo, é preciso levar até o servidor e fazer ele as-
sinar a ciência, porque nem todo mundo tem 
acesso à internet. Faça chegar essa informação, 
faça ele assinar para, depois, ele não alegar que 
não tem conhecimento do fato”, afirmou.

Participaram da audiência os vereadores 
Adriano Coletor Tigrão e Elisa Representa 
Taubaté, do Cidadania; Alberto Barreto (PRTB), 
Jessé Silva (PL), João Henrique Dentinho (União), 
Marcelo Macedo e Paulo Miranda, do MDB; e Ser-
ginho (Progressistas).
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SOLENIDADE

Dia da Consciência Negra 
é tema de celebração na 
Câmara de Taubaté

O Dia Nacional da Consci-
ência Negra foi comemorado 
pela Câmara de Taubaté na se-
gunda-feira, 21, com home-
nagens a personalidades que 
atuam pela causa. A solenidade 
foi presidida pelo vereador Jessé 
Silva (PL).

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté (Cidadania) fez a sau-
dação em nome do Poder Le-
gislativo. “Muito devemos aos 

afrodescentendes desta terra. 
Se hoje é possível celebrar essa 
data de resistência é porque 
muitos negros lutaram e dedi-
caram suas vidas para descon-
truir preconceitos e o racismo 
tão solidificado em nossa socie-
dade desde os tempos da coloni-
zação”, refletiu. 

O primeiro homenageado foi 
o professor Denilson de Paula 
Costa. Leciona na Faculdade 

Unifahe em diversos cursos e também na pós-gra-
duação em Cultura Afro. É colunista na revista di-
gital Portal Afro e apresentador do programa Fre-
quência Valle na TV Cidade Taubaté. É autor do 
livro “O negro nas relações éticas na sociedade 
brasileira” e coautor do livro “Encontros com a 
história e a cultura africana e afro-brasileira”.

Nos agradecimentos, Denilson afirmou que 
o racismo “não é mimimi, é real, se faz presente 
quando não se quer escutar o negro falando, 
quando não se quer analisar uma aprovação que 
deveria estar sendo estabelecida em Taubaté, que 

Elisa Representa 
Taubaté, 
Denilson 
Costa, Adalgiza 
Américo, Isa 
Daniele, Jessé 
Silva e Aloizio 
Rodrigues 

Vitor Reis
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é a questão do Conselho Muni-
cipal”, disse, para cobrar a insti-
tuição do órgão que vai “dar voz 
ao povo preto”.  “A comunidade 
preta, de luta, quer uma posição 
sobre esse conselho”, reforçou.

A segunda homenageada da 
cerimônia foi a advogada Isa 
Daniele Mariano de Souza Sá. 
Desde 2019, ela ministra pales-
tras sobre racismo e violência de 
gênero em escolas públicas da 
região. Em 2021 criou o projeto 
de lei pela educação antirracista 
em Guaratinguetá (SP), apro-
vado por unanimidade pelos ve-
readores e sancionado pelo pre-
feito em 2022. 

Isa Daniele Preside a Co-
missão de Igualdade Racial da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) de Taubaté e cursa mes-
trado em Educação na Universi-
dade Cidade de São Paulo. 

Ao agradecer a homenagem, 
Isa citou três dimensões da 
consciência negra: reparação, 
reconhecimento e valorização. 
“Exigimos vida, liberdade e ale-
gria. Ainda queremos reco-
nhecimento. Queremos insti-
tucionalizar nossos esforços e 
demandas através do Conselho 
Municipal. Nossa luta é legi-
tima, coletiva e de gerações”, en-
dossou a reivindicação apresen-
tada inicialmente por Denilson.

O presidente do Centro de 
Estudos Comunitários Cul-
tural Afro-brasileiro, professor 
Aloizio Rodrigues da Silva, lem-
brou suas participações desde 
1995 na Câmara para a soleni-
dade da consciência negra e valo-
rizou a mobilização pela criação 
de um conselho voltado à comu-
nidade negra em Taubaté. “Isso 
constitui um avanço de grande 
magnitude para todos nós”, ava-
liou Aloizio.

Os vereadores Alberto Bar-
reto (PRTB), Talita Cadeirante 
(PSB) e Vivi da Rádio (Republi-
canos) participaram da soleni-
dade no Plenário. O vídeo está 
disponível no canal da TV Câ-
mara Taubaté no Youtube.

O aniversário de Taubaté é ce-
lebrado dia 5, e a comemoração 
na Câmara Municipal será re-
alizada na quinta-feira, 1, em 
sessão solene. Vão receber a co-
menda Jacques Félix o padre 
Fábio dos Santos Modesto, o de-
sembargador Paulo Sérgio Brant 
de Carvalho Galizia e o pastor 
Welly Ferreira Sierra.

A agenda da Casa conta ainda 
com a solenidade em referência 
ao Dia Municipal de Luta Contra 

Semana terá comemoração 
do aniversário de Taubaté e 
solenidade em referência à luta 
contra câncer

o Câncer na quarta-feira, 30, data em que serão 
homenageadas Sandreliza de Carvalho, indicada 
pela Aspal Hemogrupo, Rosana Lousada Lima, in-
dicada pela Casa Gesto, e Maria Fernanda de Oli-
veira, indicada pela Liga de Oncologia da Universi-
dade de Taubaté. A saudação oficial será feita pelo 
vereador Moises Luciano Pirulito (PL).

Os eventos começam a partir das 14h e serão 
transmitidos pela TV Câmara Taubaté pelo canal 4.2 
digital, Claro TV canal 4, site, Facebook e Youtube.

Além disso, na terça-feira os vereadores se re-
únem para discutir os projetos de lei e outros as-
suntos na 77ª sessão ordinária, a partir das 16h.

Imprensa CMT
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SOLENIDADE

Na última solenidade de 2022 
para entrega de títulos de cida-
dania taubateana, realizada pela 
Câmara de Taubaté na quarta-
-feira, 23, a honraria foi entregue 
para o lutador Johnny Flores 
Gonçalves, o jogador de futebol 
Luciano Henrique de Gouvêa e o 
padre Lorival João Back.

Conheça os homenageados:
Lutador
Johnny recebeu o título por 

iniciativa do vereador Rodson 
Lima Bobi (PSDB). Ele nasceu 
em São Caetano do Sul (SP), 
mas mudou-se para Taubaté aos 
15 anos com a família, quando 
seu pai, Ronaldo Homem Mon-
tanha, envolvido com o projeto 
da luta livre, recebeu uma pro-

Padre e atletas são reconhecidos 
como cidadãos taubateanos

posta de trabalho na cidade. 
Após o ensino médio, co-

meçou a organizar lutas e ini-
ciou sua equipe, a Tsunami 
Combat Team, através de um 
projeto social no Jardim Mou-
risco. Em 2012, participou do re-
ality show The Ultimate Figther 
Brasil, organizado pelo UFC. Há 
cinco anos focou seus esforços 
na formação de atletas e em pro-
jetos sociais. Hoje é treinador da 
equipe de kickboxing e MMA da 
cidade e conseguiu diversos tí-
tulos no Brasil e exterior. Johnny 
é coordenador da Seleção Brasi-
leira de Kickboxing.

Nos agradecimentos, Johnny 
afirmou ser uma honra receber 
o título. “Não consigo lem-

brar de uma vida antes de Taubaté. Aqui cons-
truí minha história, minha família, fiz excelentes 
amigos. Que eu possa levar o nome de Taubaté a 
muitos eventos e campeonatos.”

Futebol
Luciano Henrique foi indicado pelo vereador 

Neneca Luiz Henrique (PDT) para receber a hon-
raria.  Ele nasceu em Tremembé, mas viveu a in-
fância e adolescência na Estiva. Desde criança, foi 
apaixonado pelo futebol e começou a dar seus pri-
meiros passos no time infantil do Sesi. Logo de-
pois, foi para o time juvenil do União Operária e 
da Volkswagen, e futsal no Taubaté Country Clube 
(TCC), até chegar ao juniores do Esporte Clube 
Taubaté. 

Em 1996 iniciou sua carreira de atleta profis-
sional no EC Taubaté e, 18 anos depois, em 2014, 
encerrou sua carreira no clube. Entre 1996 e 2014, 
atuou em várias equipes importantes do futebol 
brasileiro e no exterior, como Santos, Sport Recife 

Vereadores 
Neneca, 
Dentinho 
e Bobi com 
homenageados 
Luciano 
Henrique, Padre 
Lorival e Johnny 
Flores  

Vitor Reis
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e Pohang Steelers, na Coreia do 
Sul. Formou-se como treinador 
pela Confederação Brasileira 
de Futebol e pelo Sindicato dos 
Atletas de São Paulo. Trabalha 
nas escolinhas de Futebol do 
TCC e nas categorias de base do 
EC Taubaté. 

Ao agradecer a homenagem, 
Luciano disse que recebe o título 
com honra. “Comecei minha 
carreira no Taubaté e sempre 
tentei levar o nome desta ci-
dade que eu amo tanto. Trilhei 
minha carreira nacional e in-
ternacional no futebol levando 
Taubaté com muito orgulho.”

Padre
O padre Lorival foi home-

nageado por iniciativa do vere-
ador João Henrique Dentinho 
(União). Ele nasceu em Cris-
siumal (RS), é graduado em Fi-
losofia e Teologia, com pós-gra-
duação em Psicopedagogia. 
Pertence à Congregação dos 
Padres do Sagrado Coração de 
Jesus (Dehonianos). 

Assumiu como pároco na Pa-
róquia Sagrado Coração de Jesus 
na Vila São Geraldo em 2021, e 

faz parte da Equipe Adminis-
trativa Executiva na Cúria Dio-
cesana. É autor de dois livros: 
“Uma história de amor e doação 
- Instituto Meninos de São Judas 
Tadeu” e “Das obras do Senhor 
não me esqueço.”

“É uma honra dirigir palavras 

de agradecimento neste Plenário, pelo reconheci-
mento e título de cidadania taubateana. A missão 
de padre não faço sozinho. Agradeço a meu vi-
gário, meus confrades, além um exército de vo-
luntários, e registrar o carinho do povo fiel, juntos 
construímos o reino do Sagrado Coração de Jesus.”

A solenidade contou com a participação do ve-
reador Alberto Barreto (PRTB) .

Johnny Flores e Padre Lorival (em 
cima) e Luciano Henrique

Entrou em vigência no dia 23 
a Lei 5.782, de autoria do vere-
ador João Henrique Dentinho 
(União), que trata da proibição 
da fabricação, comércio e uso 
de cerol ou substância similar 
de efeito cortante, que possa ser 
usada para impregnar linhas de 
empinar pipas.

A norma resolve um conflito 
existente entre duas leis, de 1997 
e de 2017, que divergiam quanto 
à multa para quem for flagrado 
usando esse tipo de cerol.

Estabelecimentos que fa-

LEI REGULAMENTA SANÇÕES SOBRE USO DE 
CEROL CORTANTE EM TAUBATÉ

bricam, comercializam ou dis-
tribuem a linha chilena e simi-
lares ficam sujeitos a sanções 
administrativas, além da apre-
ensão do material, que deverá 
ser inutilizado.

O usuário que for pego usando 
cerol fica sujeito à advertência, 
na primeira ocorrência. Na se-
gunda, será multado em R$23 
mil, se tiver mais de 18 anos, e 
de R$4,6 mil, se tiver menos de 
18 anos – neste caso, a multa será 
aplicada aos responsáveis legais. 
O  material será apreendido.

Vitor Reis

Stockphotos
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Adriano Coletor Ti-
grão criticou o secretário de Segu-
rança, Capitão Souza, que teria de-
mitido dois funcionários da Defesa 
Civil por razões políticas.

Muitos falam da esquerda, mas 
olha a direita fazendo também. 
Eu não entendo a situação da 
direita dele. Mandou embora 
dois trabalhadores bons, ho-
nestos, gente boa demais, por 
política, porque não apoiou ele. 
Não apoiou, e se não apoiou, 
“vamos fazer perseguição, 
vamos tirar os dois trabalha-
dores, vamos mandar embora. 
Vamos lá falar para a polícia que 
não tem a [Atividade] Delegada, 
vamos lá na galera que está fa-

zendo um protesto demo-
crático, e tirar eles de lá”. Ca-
pitão, vamos ler o Livrinho da 
Humildade! Eles estavam fa-
zendo o que o povo precisava, 
atendendo a população 
de noite, de tarde e de ma-
drugada. Isso é respeitar a po-
pulação, e foi desrespeitado o 
povo taubateano por política.

Chácara Flórida
Tigrão foi até a rua Marga-

rida, onde houve o rompimento 
de um duto da Sabesp. “O pre-
feito rapidamente deu atenção. 
Quero agradecer a Sabesp 
também, que nos deu atenção, e 
foi resolvido o problema.”

A vereadora Vivi da Rádio escla-
receu os boatos que diziam que a 
Atividade Delegada seria encer-
rada por falta de pagamento.

Tivemos a notícia de que seria 
cancelada a Atividade De-
legada, e que quem fez a Ati-
vidade Delegada do mês de 
outubro não receberia. O pre-
feito automaticamente já re-
solveu isso. Não sei quem saiu 
com isso, mas, fosse verdade 
ou não, viralizou. Os policiais já 
foram pagos, foram ressarcidos 
de seus trabalhos, e a gente não 
só torce para que dê certo a 
continuidade, como a gente so-
licita o aumento. Porque ajuda 
os policiais militares, comple-

menta suas rendas, e a cidade 
tem mais segurança, princi-
palmente agora no Natal.

Manifestação
A parlamentar também re-

latou que a Polícia Militar esteve 
no Cavex para que os presentes 
desobstruíssem as vias. Segundo 
o comandante Gobbo, o pedido 
veio da Corregedoria, a mando 
do ministro Alexandre de Mo-
raes. “No primeiro momento a 
gente achou que era para atrapa-
lhar, para acabar com a manifes-
tação, mas não, era apenas para 
desobstruir.”

Eleição presidencial
Vivi também comemorou o 

pedido de recontagem dos votos 
e a possível anulação da eleição, 
caso seja apontada fraude. 

Cidadania

ADRIANO COLETOR TIGRÃO

Republicanos

VIVI DA RÁDIO

76ª sessão ordinária
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Boanerge defendeu 
as manifestações realizadas por 
apoiadores do presidente Jair Bol-
sonaro em todo o país.

Eu acho engraçado as pessoas 
virem aqui, e nos noticiários, e 
falarem que os conservadores 
estão prejudicando a economia 
do país com essa paralisação. 
Ora, quando era a esquerda, 
podia parar. “Fica em casa”. 
Não é verdade? “Fica em casa, 
a economia a gente vê depois”. 
Agora, a direita não pode fazer 
isso não, sabe por quê? Porque 
na realidade a direita trabalha, e 
se a direita para, queria ver a es-
querda trabalhar por esse país.

Comentaristas 
O vereador Boanerge afi rmou 

que atualmente existem di-
ferenças de liberdade de ex-
pressão entre comunicadores 
com posicionamento político de 
esquerda e de direita. 

“Está muito evidente que o 
problema só funciona quando é 
para o lado da esquerda. Aí pode 
tudo. Inclusive, eu vi outro dia 
um comentarista dizer assim 
para outra comentarista: ʻeu 
tenho que medir as minhas pa-
lavras ao dar alguma opinião 
aquiʼ - esse comentarista é de di-
reita. ʻMas você não, você pode 
falar qualquer coisa, que está 
tudo bem.̓” 

A mesma bancada, do mesmo 
jornal, da mesma emissora. É 
assim que funciona, é notória a 
descompensação.”

O vereador Alberto Barreto cri-
ticou o voto computado apenas 
eletronicamente e mencionou leis 
de governos passados que já pe-
diam o voto impresso.

José Dirceu, [lei] de 1999. José 
Dirceu, do PT, fez uma lei falando 
sobre a questão do voto im-
presso. E olha aqui a justificativa: 
“a não transparência do voto 
eletrônico, eis que não existem 
garantias plenas de que o voto 
digitado pelo eleitor realmente 
é idêntico àquele totalizado 
pelo sistema eletrônico e apu-
ração. Tampouco os partidos 
conseguem efetivar qualquer 
tipo de fiscalização sobre a vo-
tação eletrônica, sendo impos-

sível qualquer checagem. Não 
existe um sistema isento de 
falhas e não há garantias efe-
tivas da votação’’. E está aí 
uma emenda à Constituição 
do então deputado Jair Bol-
sonaro, de 2015, emenda que 
foi aprovada no Congresso, 
virou lei, depois a Dilma vetou 
e foi derrubado o veto. E aí o 
STF vai lá e derruba a lei.

Fake news
O parlamentar afi rmou que é 

fake news um vídeo comparti-
lhado pela vereadora Talita Ca-
deirante, sobre uma briga que 
teria ocorrido “ao lado” do Cavex 
durante as manifestações. 

PTB

BOANERGE

PRTB

ALBERTO BARRETO

76ª sessão ordinária



Câmara Municipal de Taubaté, 25.11.2022 - Boletim Legislativo nº 149216

PALAVRA DOS VEREADORES

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté elogiou o projeto de há-
bitos saudáveis elaborado pela 
coordenadora de Educação Per-
manente da Secretaria de Saúde, 
Larissa Ribeiro.

Ontem ela veio apresentar um 
projeto de trabalho bem bacana 
também, de alimentação sau-
dável, hábitos saudáveis, é um 
projeto super bacana para fazer 
com as crianças de 7º e 8º anos 
da nossa rede, para que elas 
sejam multiplicadoras nos seus 
territórios. E a gente participou 
da conferência da Criança e 
do Adolescente aqui na nossa 
cidade esses dias atrás e vimos 
como eles estavam ativos. Então 

esse projeto é bem bacana, 
que a Secretaria de Educação 
também gostou bastante. 
Tomara que esse projeto vire 
efetivo e seja uma política pú-
blica para nossa cidade.

Consciência Negra
Ela expressou a honra de par-

ticipar da solenidade do Dia da 
Consciência Negra, que home-
nageou a advogada Isa Daniele 
Mariano de Souza Sá e o pro-
fessor de Denilson Paula Costa.

Mulher
A vereadora Elisa também 

falou sobre a campanha de 16 
dias de ativismo pelo fi m da vio-
lência contra as mulheres e con-
vidou todos os munícipes a par-
ticiparem do movimento. 

O vereador João Henrique Den-
tinho falou sobre a reunião do pro-
grama Rotas Rurais do Governo do 
Estado de São Paulo. Ele ressaltou 
a importância do projeto para os 
moradores e proprietários de terra 
da área rural. 

Fiquei muito contente pela ra-
pidez com que está sendo im-
plantado, com serenidade, 
através da Secretaria de De-
senvolvimento. Através dessas 
rotas rurais será gerado um 
código para cada produtor, são 
372 produtores rurais, ele vai for-
necer isso. Você entra no Google 
Maps e tem um espaço abaixo, 
você joga o código e  automati-
camente vai dar o endereço cer-

tinho de onde você mora - é 
um CEP, mas não é um CEP 
de rua, é um CEP da sua pro-
priedade. É mais rápido para 
o Samu chegar para socorrer. 
Se está havendo uma ocor-
rência e tem que chamar a 
polícia, dá o código para lo-
calização. Bombeiro, Defesa 
Civil, qualquer um vai ter a 
sua localização mais rápido 
para poder chegar até essas 
fazendas.

Serviço
Dentinho também elogiou o 

atendimento realizado pela EDP 
na troca de fi ação de um poste. União

JOÃO HENRIQUE DENTINHO

Cidadania

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

76ª sessão ordinária
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Serginho cobrou a 
disponibilização de banheiros quí-
micos nas feiras e afi rmou que a 
Secretaria de Serviços Públicos 
nem abriu um processo licitatório 
para isto.

Hoje a assessoria passou na 
feira livre e cobraram o banheiro 
químico. Então analisamos [o 
Portal da Transparência], tem 
uma licitação que já terminou, 
das secretarias de Esportes e de 
Cultura, e a Secretaria de Ser-
viços Públicos está deixando 
as nossas feiras livres sem ba-
nheiro químico. Eles [os fei-
rantes] estão cobrando muito, 
porque eles chegam lá às 5h30, 
5h, para montar suas barracas 

e precisam de um banheiro 
químico, mas não têm. Então, 
Alexandre Magno [secretário 
de Serviços Públicos], você 
me respondeu no dia 11 de 
outubro que você estava com 
um processo licitatório. Con-
sultei o Portal da Transpa-
rência e não tem.

Queda de árvores
O parlamentar também mos-

trou os danos causados pela 
chuva na região do Jardim Re-
zende, principalmente as ár-
vores caídas. 

Serginho pediu providências 
da Secretaria Municipal de Ser-
viços Públicos, para chamar a 
equipe de podas.

O vereador Marcelo Macedo es-
clareceu os boatos sobre o fi m da 
Atividade Delegada e disse que só 
houve um atraso no repasse da 
verba da Prefeitura para os poli-
ciais militares.

Atividade Delegada é uma 
função complementar à ati-
vidade que é obrigação do 
estado. Lá atrás, acertada-
mente, a antiga gestão co-
meçou e iniciou esse programa, 
que foi pioneiro e referência 
para o estado, e que não pode 
acabar. É de suma importância 
para a cidade, ainda mais numa 
época do ano em que aumenta 
o fluxo de pessoas no centro da 
cidade - as pessoas recebem o 

seu 13º e vão gastar no centro, 
precisam de mais segurança. 
A GCM tem feito um excelente 
trabalho, mas a Atividade De-
legada não acabou, não vai 
acabar, e está com as suas 
obrigações em dia, foi pago 
na segunda-feira.

Adicional de insalubridade
O parlamentar  defendeu o 

pagamento de adicional de insa-
lubridade para os funcionários 
do Ambulatório Médico de In-
fectologia (AMI), inclusive para 
os sete escriturários, uma vez 
que não há equipamento de pro-
teção que elimine os riscos de 
contaminação a que eles são ex-
postos na unidade. 

Progressistas

SERGINHO

MDB

MARCELO MACEDO

76ª sessão ordinária
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ATOS OFICIAIS Consulte a ordem do dia no 
Câmara Sem Papel

Sessão

77ª SESSÃO ORDINÁRIA 77ª SESSÃO ORDINÁRIA 
29.11.202229.11.2022

16 horas

EXPEDIENTE
Leitura e votação da ata da sessão an-
terior. Leitura de documentos proce-
dentes do Poder Executivo e de outras 
origens e de proposições apresentadas 
pelos Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1 
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 37/2021, de autoria do Pre-
feito Municipal, que revoga a Lei nº 4.562, 
de 23 de novembro de 2011 (Feriado de 5 
de dezembro). 

ITEM 2
2ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 102/2022, de autoria do 
Prefeito Municipal, que autoriza o Muni-
cípio a contratar com a Desenvolve São 
Paulo - Agência de Fomento do Estado 
de São Paulo, operações de créditos 
com outorga de garantia e dá outras 
providências. 

ITEM 3
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 27/2022, de autoria do 
Prefeito Municipal, que altera o Anexo I 
da Lei Complementar nº 470, de 13 de de-
zembro de 2021, alterado pela Lei Com-
plementar nº 475, de 17 de março de 
2022 e dá outras providências (criação de 
cargos de professor).

ITEM 4
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 20/2022, de autoria 
do Vereador Alberto Barreto, que revoga 
a Lei Complementar Municipal nº 460, 
de 22 de março de 2021, desobrigando 

os profissionais da construção civil da 
exigência da apresentação do livro de 
ordem para a concessão de alvará.

ITEM 5
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 189/2022, de autoria do Ve-
reador Douglas Carbonne, que denomina 
Maria de Jesus Gomes a Travessa exis-
tente na Rua Dona Benta, bairro Jardim 
Gurilândia, neste município.
– Há uma emenda.

PALAVRA DOS VEREADORES
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRTB
Boanerge, PTB
Diego Fonseca, PSDB
Douglas Carbonne, Republicanos
Elisa Representa Taubaté, Cidadania
Jessé Silva, PL
João Henrique Dentinho, União
Marcelo Macedo, MDB
Moises Luciano Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PSDB
Serginho, Progressistas
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Plenário Jaurés Guisard, 25 de novembro 
de 2022.

Vereador Paulo Miranda
Presidente

3ª SESSÃO SOLENE
1º/12/2022

CONVOCAÇÃO
Fica a Câmara Municipal de Taubaté con-
vocada para reunir-se em Sessão Legis-
lativa Solene comemorativa aos 377 anos 
da elevação do povoado de Taubaté à ca-
tegoria de Vila, que será realizada no Ple-
nário “Jaurés Guisard”, no dia 1º de de-
zembro de 2022, quinta-feira, às 14h.

Serão agraciados com a Comenda Ja-
cques Félix o Pe. Fábio dos Santos Mo-
desto, o Des. Paulo Sérgio Brant de Car-
valho Galizia e o Pr. Welly Ferreira Sierra.
Taubaté, 25 de novembro de 2022.

Vereador Paulo Miranda
Presidente

Licitação

AVISO DE LICITAÇÃOAVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2022 - PRO-
CESSO Nº 5644/2022
LICENÇAS DE SOFTWARES
A Câmara Municipal de Taubaté realizará 
licitação na modalidade pregão pre-
sencial, pelo critério de MENOR PREÇO, 
para assinatura de licenças de sof-
tware “Microsoft 365 Apps for Business”, 
“Adobe Creative Cloud” e “Adobe Pre-
miere Pro CC”. A cópia do edital poderá 
ser consultada gratuitamente e obtida na 
sede da Câmara Municipal de Taubaté, 
ou acessando o site da Câmara Muni-
cipal de Taubaté na internet (www.cama-
rataubate.sp.gov.br), na opção “Transpa-
rência” e depois “Licitação”. No dia 15 de 
dezembro de 2022, às 09 horas e 30 mi-
nutos, na sede da Câmara Municipal, será 
realizada sessão pública única para cre-
denciamento, recebimento da documen-
tação necessária para participação, e re-
cebimento do envelope de proposta de 
preços e do envelope de habilitação. As 
propostas poderão ser entregues anteci-
padamente no setor de Protocolo.
Taubaté, 25 de novembro de 2022.

Vereador Paulo Miranda
Presidente

Requerimento

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

A íntegra dos requerimentos, as respostas e 
seus anexos estão disponíveis no site 
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Requerimento N° 925/2022
Autor: Alberto Barreto
Requer informações ao diretor presi-
dente da Funcabes em relação ao Reque-
rimento 643/2022.

Of. nº Funcabes -Convênio 57/2022
Segue anexo o detalhamento das 
notas fiscais e a cópia da solicitação de 
compra encaminhada pela Secretaria de 
Educação.
Profª. Maria Angela Petrini
Diretora-presidente

Requerimento N° 2765/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer à Sra. Prefeita solicitar ao setor 
competente a possibilidade de proceder 
o recapeamento da rua Padre Roberto 
Landell de Moura, no Jardim Sônia Maria.

Of. nº 1506/2022
A Secretaria de Obras informa que, para 
execução dos serviços, não dispõe no 
momento de verba, que pode ser obtida 
por meio de solicitação de emendas par-
lamentares ou liberação de convênios 
com os governos estadual e federal.  
Prefeito Municipal 
 
 
Requerimento N° 2766/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer à Sra. Prefeita solicitar ao setor 
competente estudos técnicos que possi-
bilitem a colocação de redutores de velo-
cidade na rua Padre Roberto Landell de 
Moura, Jardim Sônia Maria.
 
Of. nº 1506/2022 
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, conforme recomendação do 
Ministério Público do Estado de São Paulo 
através do Ofício 15/2021 – 11° PJ/Kcon 
Inquérito Civil 14.0678.0000009/10-6, re-
comenda-se que a Prefeitura abstenha 
em proceder a instalação de novos redu-
tores de velocidade (lombadas e lombo-

faixa), sem que antes seja justificada por 
estudos técnicos. Na Resolução 600/2016 
que estabelece os padrões e critérios 
para a instalação de ondulação trans-
versal (lombada física) em vias públicas, 
disciplinada pelo parágrafo único do 
art. 94 do Código de Trânsito Brasileiro, 
proíbe a utilização de tachas, tachões e 
dispositivos similares implantados trans-
versalmente à via pública, no Art. 1º diz 
que “a ondulação transversal pode ser 
utilizada onde se necessita e reduzir a ve-
locidade do veículo de forma imperativa, 
nos casos em que estudo técnico de en-
genharia de tráfego demonstre índice 
significativo ou risco potencial de aci-
dentes cujo fator determinante é o ex-
cesso de velocidade praticado no local e 
onde outras alternativas de engenharia 
de tráfego são ineficazes”. A Secretaria re-
alizará estudos no local indicado, a fim 
de verificar se o mesmo se enquadra nos 
critérios estabelecidos pela resolução.
Prefeito Municipal 
 

Requerimento N° 2767/2022Requerimento N° 2767/2022
Autor: Boanerge
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito que de-
termine que a secretaria competente 
realize estudos técnicos visando a im-
plantação de uma lombada e/ou re-
dutor de velocidade na avenida Nerina 
Pandovanni Squarcina, no bairro Novo 
Horizonte.

Of. nº 1497/2022  
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, conforme recomendação do 
Ministério Público do Estado de São Paulo 
através do Ofício 15/2021 – 11° PJ/Kcon 
Inquérito Civil 14.0678.0000009/10-6, re-
comenda-se que a Prefeitura abstenha 
em proceder a instalação de novos redu-
tores de velocidade (lombadas e lombo-
faixa), sem que antes seja justificada por 
estudos técnicos. Na Resolução 600/2016 
que estabelece os padrões e critérios 
para a instalação de ondulação trans-
versal (lombada física) em vias públicas, 
disciplinada pelo parágrafo único do 

art. 94 do Código de Trânsito Brasileiro, 
proíbe a utilização de tachas, tachões e 
dispositivos similares implantados trans-
versalmente à via pública, no Art. 1º diz 
que “a ondulação transversal pode ser 
utilizada onde se necessita e reduzir a ve-
locidade do veículo de forma imperativa, 
nos casos em que estudo técnico de en-
genharia de tráfego demonstre índice 
significativo ou risco potencial de aci-
dentes cujo fator determinante é o ex-
cesso de velocidade praticado no local e 
onde outras alternativas de engenharia 
de tráfego são ineficazes”. Contudo, a 
Secretaria realizará estudos no local in-
dicado, a fim de verificar se o mesmo 
se enquadra nos critérios estabelecidos 
pela resolução.
Prefeito Municipal  
 

Requerimento N° 2768/2022Requerimento N° 2768/2022
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito que de-
termine à secretaria competente que 
preste esclarecimento sobre a execução 
das emendas impositivas feitas ao PLO 
158/2021.
 
Of. nº 1498/2022 
Cumpre-nos encaminhar por cópia as 
informações prestadas pela Área de Or-
çamento da Secretaria de Finanças, Se-
cretaria de Cultura e Economia Criativa, 
Secretaria de Desenvolvimento e In-
clusão Social e Secretaria de Meio Am-
biente e Bem-Estar Animal. A Secre-
taria de Mobilidade Urbana informa que, 
para execução da indicação 17, foi fina-
lizada neste mês de outubro a licitação 
para aquisição de massa asfáltica para 
implantação de ondulação transversal, 
e o processo está em fase de assinatura 
de contrato. A Secretaria de Esportes, 
Lazer e Qualidade de Vida informa que 
não existem pendências quanto ao cum-
primento das emendas impositivas do 
nobre vereador. Ainda nesse sentido, in-
forma que a emenda referente ao “apoio 
à realização do Campeonato Taubateano 
de Futsal”, encontra-se em processo de 
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licitação para aquisição de troféus, e a 
realização do projeto “Vem Dançar” está 
programado para acontecer em 17 de de-
zembro, com todos os trâmites burocrá-
ticos já definidos.
Prefeito Municipal  

Requerimento N° 2769/2022Requerimento N° 2769/2022
Autor: Professor Edson
Requer que seja feita a manutenção da 
Estrada da Pedra Branca, na região do 
Pinheirinho.
 
Of. nº 1499/2022
A Secretaria de Obras efetua vistorias no 
local, a fim de viabilizar o atendimento 
do pedido.
Prefeito Municipal 
 
 
Requerimento N° 2770/2022Requerimento N° 2770/2022
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito que de-
termine à secretaria competente que 
preste esclarecimento sobre a execução 
das emendas impositivas feitas ao PLO 
158/2021.
 
Of. nº 1503/2022 
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento da Secre-
taria de Finanças.
Prefeito Municipal 
 

Requerimento N° 2771/2022Requerimento N° 2771/2022
Autor: Serginho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre sumiço de placa de denominação 
do Ginásio Esportivo “Gardênia Adriana 
da Silva”, no Jardim Gurilândia.

Of. nº 1511/2022
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que consta de sua programação a 
reimplantação da placa denominativa do 
Ginásio Gardênia Adriana da Silva.
Prefeito Municipal
 
 Requerimento N° 2772/2022Requerimento N° 2772/2022

Autor: Serginho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre cobertura vacinal contra a polio-
mielite no município de Taubaté.

Of. nº 1511/2022
Qual a porcentagem da cobertura vacinal 
contra a poliomielite na cidade?
Os agentes comunitários de saúde são 
estimulados para avaliar as cadernetas 
de saúde da criança como forma de forta-
lecer a identificação das não vacinadas?
A Secretaria da Saúde tem planejado 
estratégias eficientes de vigilância da 
doença para a contenção de possíveis 
casos?
Seguem as informações prestadas pela 
Coordenação da Vigilância Epidemio-
lógica/Serviço de Verificação de Óbito, 
da Secretaria de Saúde: 
Item 1: Qual a porcentagem da cobertura 
vacinal contra a poliomielite na cidade 
de Taubaté?
1 ano = 79,60%
2 anos = 68,30%
3 anos = 75,50%
4 anos = 73,30%
Total = 74%
Item 2: os agentes comunitários de saúde 
- ACS têm como atribuições, dentre 
outras, acompanhar as situações de 
saúde de todas as crianças dentro de sua 
área de abrangência, que inclui avaliar as 
cadernetas de vacinação, pois recebem 
treinamento em sua admissão e perio-
dicamente. Atualmente, a gestão da 
APS tem reforçado constantemente essa 
busca ativa das crianças faltosas, que 
está sendo realizada prontamente pelos 
ACS.
Item 3: a Secretaria de Saúde tem pla-
nejado estratégias eficientes de vigilância 
da doença para a contenção de pos-
síveis casos. Oferta de horário estendida 
nas unidades de saúde; oferta Dia D (sá-
bados) para melhor adesão aos respon-
sáveis; vacinação nas creches e escolas 
municipais (escolares 0-4 anos, 11 meses 
e 29 dias) em parceria com a Secretaria 
da Educação. No dia 9/11/2022, a equipe 
da Vigilância Epidemiológica Municipal, 

em parceria com demais vigilâncias mu-
nicipais, estaduais, Centro de Vigilância 
e responsáveis técnicos do Programa 
Nacional de Imunização participaram 
de uma reunião para iniciar o Plano Na-
cional de Resposta a Evento de Detecção 
de Poliovírus e Surto de Poliomielite. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 2773/2022Requerimento N° 2773/2022
Autor: Serginho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre cumprimento da Lei 5.602/2020, 
que dispõe sobre informações de tempo 
de espera e número de pacientes que 
aguardam atendimento nas unidades de 
saúde de Taubaté.

Of. nº 1511/2022
A Rede de Urgência e Emergência, da Se-
cretaria de Saúde, informa que todas as 
unidades geridas pelas organizações so-
ciais de saúde (OSS) possuem sistema 
informatizado que permite a visuali-
zação do nome do paciente e demais in-
formações, informo também que clas-
sificação de risco Manchester, realizada 
pela triagem e o tempo de espera, fica 
inclusa na ficha visualizada pela equipe 
médica. Considerando que as OSS estão 
em processo de adaptação com os novos 
programas informatizados e estão dis-
ponibilizando treinamento para seus co-
laboradores; considerando que a Clas-
sificação Manchester é um método de 
triagem de pacientes que determina es-
calas de urgência, ou seja, os pacientes 
que necessitam de atendimento médico 
são classificados de acordo com a gra-
vidade do quadro clínico apresentado, 
não ultrapassando o tempo de espera 
recomendado; considerando que a Se-
cretaria de Saúde possui uma equipe 
de fiscalização diária, que visita as uni-
dades para constatar tempo de espera 
e classificação de risco, que segue um 
processo interno, ainda não visualizado 
pela população. A Secretaria de Saúde se 
compromete a cobrar a Lei 5.602/2020, 
para que seja rigorosamente seguida 
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e coloca-se à disposição para mais 
esclarecimentos.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 2774/2022Requerimento N° 2774/2022
Autor: Serginho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre emenda impositiva 126/2020, refe-
rente ao PLO 95/2020.

Of. nº 1511/2022
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento, da Se-
cretaria de Finanças. A Secretaria de 
Serviços Públicos informa que o equipa-
mento adquirido por meio da emenda 
encontra-se à disposição. Não foi ins-
talado, ainda, por inviabilidade do local 
pré-definido pelo requisitante e encon-
tra-se em processo de definição de um 
novo local e consequente instalação.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 2775/2022Requerimento N° 2775/2022
Autor: Serginho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito estudos para 
instalação de playground e academia ao 
ar livre na praça Maria Aparecida dos 
Santos, no bairro Areão.

Of. nº 1511/2022
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que será avaliada a viabilidade 
de instalação no local, conforme soli-
citado, bem como a disponibilidade de 
equipamentos.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 2776/2022Requerimento N° 2776/2022
Autor: Serginho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito estudos 
sobre a possibilidade da instalação de 
faixa de pedestres na avenida Prefeito 
Moacir Freire, frente da Creche Mãe 
Maria.

Of. nº 1511/2022
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-

forma que fará estudos para definir o local 
mais seguro para implantação de faixa de 
travessia de pedestres na Avenida Pre-
feito Moacyr Freire. Tendo em vista que 
na citada via, em frente à escola, há uma 
rotatória com várias entradas e uma faixa 
de travessia nesse ponto colocará em 
risco os pedestres.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 2777/2022Requerimento N° 2777/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer à Sra. Prefeita verificar junto ao 
setor competente a possibilidade de rea-
lizar mutirão de castrações, por meio do 
castra-móvel, em toda a zona rural.

Of. nº 1506/2022
A gestora da Área de Bem-Estar Animal 
esclarece que o cronograma do castra-
-móvel é definido no início de cada ano, 
após análise técnica da lista de espera 
por parte dos veterinários, que definem 
os locais com base nos dados constantes 
nesta lista, dando prioridade à zona rural. 
As informações são obtidas por meio do 
cadastro que o munícipe faz através de 
ligações e mensagens solicitando cas-
tração junto ao CCZ. Das ações do cas-
tra-móvel programadas para este ano, 
grande parte ocorreu na zona rural, onde 
a população tem mais dificuldade em 
transportar esses animais até o Centro 
de Controle de Zoonoses para esterili-
zação. Neste ano foram realizadas nas re-
giões do Registro, Santa Tereza, Marlene 
Miranda, Chácara Ingrid, Remédios e Pi-
nheirinho. A agenda do próximo ano está 
sendo elaborada pela equipe, para que 
possamos atender os demais bairros 
rurais.
Prefeito Municipal 

  
Requerimento N° 2778/2022
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Deputado Federal 
Júnior Bozzella que informe sobre a exe-
cução das emendas parlamentares desti-
nadas para a cidade de Taubaté.

 Requerimento N° 2779/2022Requerimento N° 2779/2022
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre emenda impositiva para reforçar 
dotação para aquisição de mobiliário 
para a Secretaria de Desenvolvimento e 
Inclusão Social / Diretoria da Proteção 
Social Básica.
 
Of. nº 1502/2022
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento, da Secre-
taria de Finanças. A Secretaria de Desen-
volvimento e Inclusão Social informa que 
a emenda 188.15 foi direcionada para 
suprir as necessidades de informatização 
do setor, sendo adquiridos dos micro-
computadores tipo II, por meio da requi-
sição 6114/2022, empenhada sob a nota 
de empenho 7398/2022. As máquinas 
já foram entregues e estão em processo 
de homologação e aceite por parte do 
Departamento de Tecnologia da Infor-
mação, para liberação de uso.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 2780/2022Requerimento N° 2780/2022
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre emenda impositiva para apoiar a 
entidade Instituto São Rafael dos Cegos.
 
Of. nº 1502/2022
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento da Se-
cretaria de Finanças. Seguem as infor-
mações prestadas pela Secretaria de 
Desenvolvimento e Inclusão Social: con-
siderando que quando firmado cele-
bração de parcerias entre Sedis e orga-
nizações da sociedade civil, é realizado 
pela equipe técnica do Sistema Único 
da Assistência Social o monitoramento 
da execução dos planos de trabalhos 
pactuados através de termo de colabo-
ração. Assim, para o acompanhamento 
das emendas parlamentares destinadas 
ao Instituto São Rafael, caberá à munici-
palidade o cumprimento do estabelecido 
na Lei Federal 13.019, de 31 de julho de 
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2014:  
“Acompanhamento, supervisão e ava-
liação, qualitativa e quantitativamente, 
dos serviços prestados pela organização 
da sociedade civil em decorrência desta 
colaboração, bem como apoiar tecnica-
mente a organização da sociedade civil 
na execução das atividades do objeto 
desta colaboração; promover o monito-
ramento e a avaliação do cumprimento 
do objeto do termo de colaboração; as-
sinalar prazo para que a organização da 
sociedade civil adote providências ne-
cessárias para o exato cumprimento das 
obrigações decorrentes desta colabo-
ração, sempre que verificada alguma ir-
regularidade, sem prejuízo da retenção 
das parcelas dos recursos financeiros, 
até o saneamento das impropriedades 
ocorrentes.”
Assim, no âmbito das competências da 
Secretaria de Desenvolvimento e In-
clusão Social - Sedis, seguem abaixo as 
informações: 
Na data de 19/4/2022 foi enviado e-mail 
à OSC Instituto São Rafael solicitando in-
formações pertinentes para os certames 
de concessão da emenda, bem como, a 
documentação necessária a ser enviada 
à Gestão Suas, sendo necessário envio de 
plano de trabalho e documentações ins-
titucionais da OSC. Na data de 10/5/2022, 
foi reiterado o e-mail com o pedido do 
plano de trabalho e demais documentos. 
Na data de 27/5/2022, reenviado pedido 
do plano de trabalho e demais docu-
mentos. Em 21/6/2022, a OSC Instituto 
São Rafael apresentou plano de trabalho, 
tendo como planejamento para execução 
da emenda com custeio de recursos hu-
manos, contudo, tendo em vista a OSC 
ter solicitado pagamento de estagiário, 
se fez necessária a solicitação de retifi-
cação do plano de trabalho, uma vez que 
é vedado ter estagiário sem haver profis-
sional para realizar supervisão. Por con-
seguinte, também foi solicitado para OSC 
a ata de eleição atualizada com a nova 
composição da diretoria. Em 30/6/2022 
foi reiterado pedido do plano de trabalho 
e demais documentos com assinatura 

do responsável pela OSC. Em 3/8/2022 e 
10/8/2022 foi enviado e-mail solicitando 
novamente os documentos faltantes. Em 
17/8/2022 foi realizada reunião com a Sr.ª 
Thaíse, assistente social da OSC Instituto 
São Rafael, na qual a equipe técnica da 
gestão Suas orientou sobre a elaboração 
do plano de trabalho e a premência e ur-
gência do envio dos documentos. Em 
18/8/2022 envio de e-mail solicitando no-
vamente os documentos. Em 20/9/2022 
foi realizada visita institucional pelos téc-
nicos da Gestão Suas à OSC Instituto São 
Rafael, sendo reforçada a importância da 
entrega dos documentos, uma vez que 
devido aos trâmites administrativos ne-
cessários para celebração de parceria, 
poderá não haver tempo hábil para exe-
cução. Cumpre mencionar que até a pre-
sente data a OSC Instituto São Rafael 
não apresentou os documentos indis-
pensáveis ao andamento da Emenda 
188.6 no valor de R$10.000,00 constante 
no Processo Administrativo 40161/2022, 
que a equipe da Área Técnica Suas per-
manece à disposição e em contato com a 
OSC, e sendo entregue a documentação 
solicitada este setor dará celeridade aos 
trâmites administrativos necessários. 
Prefeito Municipal
 
 
Requerimento N° 2781/2022Requerimento N° 2781/2022
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre emenda impositiva para reforçar 
dotação para aquisição de equipamentos 
de informática para o Setor de Convênios 
e Contratos da Prefeitura Municipal.
 
Of. nº 1502/2022
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento da Secre-
taria de Finanças.  O Departamento de 
Convênio e Transferências Intergoverna-
mentais informa que a emenda 118.18 
foi utilizada para a compra de dois mi-
crocomputadores modelo Positivo, em-
penho 4274/2022, fornecedor Positivo 
Tecnologia e pago em 30/9/2022.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 2782/2022Requerimento N° 2782/2022
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre emenda impositiva para ampliação 
da UPA Cecap.
 
Of. nº 1502/2022
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento da Secre-
taria de Finanças. A Secretaria de Saúde 
informa que foi destinada para a saúde a 
emenda 188.2 - reforçar a dotação para 
reforma e ampliação da UPA Cecap. A Se-
cretaria de Saúde informa que, após ter 
sido concluído o projeto para reforma 
e ampliação da UPA Cecap (primeira 
etapa), neste momento encontra-se em 
fase de elaboração da planilha orçamen-
tária e demais junção de documentos 
pertinentes por meio do Processo Admi-
nistrativo 52.238/2022.
Prefeito Municipal 
 
 
Requerimento N° 2783/2022Requerimento N° 2783/2022
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Prefeito informações sobre 
emenda impositiva para aquisição de 
material de sonorização para o Teatro 
Fêgo Camargo.
 
Of. nº 1502/2022
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento da Secre-
taria de Finanças e pela Secretaria de 
Educação.
Prefeito Municipal 
 
 
Requerimento N° 2784/2022Requerimento N° 2784/2022
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Prefeito informações sobre 
emenda impositiva para aquisição de mate-
riais para a decoração do “Natal Iluminado”
 
Of. nº 1502/2022
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Área de Orçamento da Secre-
taria de Finanças e pela Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa.
Prefeito Municipal 
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